

## **Vergabe des „Ehrenamtspreises Jugend aktiv 2023“ der Bürgerstiftung Backnang am 1. Advent, 3. Dezember .2023, 17 Uhr, auf der Waldbühne im Stiftshof**

**Hintergrund:** Regelmäßig werden ältere Ehrenamtliche verdientermaßen für ihr meist langjähriges Engagement aus der Ebene des Vereins bzw. Organisation oder Institution ausgezeichnet. Häufig wird die ehrenamtliche Arbeit aber auch durch junge Menschen getragen. Dies dringt jedoch kaum an die Öffentlichkeit. Gleichzeitig werden eine schwindende Bindungswilligkeit, das Konsumverhalten, mangelnder Nachwuchs bemängelt.

Junge Ehrenamtliche zeigen ein hohes Maß an Engagement für andere in ganz unterschiedlichen Bereichen: Beispielsweise in Vereinen jeglicher Art, in Organisationen wie der FFW, dem DRK, dem THW oder der DLRG, in der kirchlichen (Jugend-)Arbeit, im Kulturbereich, der Senioren- und Geflüchtetenarbeit.

Eine solche Arbeit ist prägend für junge Menschen, oft auch für die eigene Berufswahl. Darüber hinaus verstehen sie auch demokratische Abläufe besser, da sie meist in solche eingebunden sind.

**Förderung:** Die Bürgerstiftung Backnang hat sich entschieden, diese vorbildliche Arbeit von jungen Ehrenamtlichen durch die Auslobung des „Ehrenamtspreises Jugend aktiv“ in Backnang öffentlich zu machen.

**Zielgruppe:** Junge Ehrenamtliche bis zu 25 Jahren, die sich in ihrem Aufgabenbereich in Backnang seit längerer Zeit engagieren und Verantwortung tragen.

**Preise:** Urkunden, Ehrengaben (Platz 1: 300 €, Platz 2: 250 €, Platz 3: 200 €, Platz 4: 150 €), öffentliche Ehrung durch die Bürgerstiftung und OB Maximilian Friedrich

### **Die Preisträger/innen 2023:**

#### **Platz 1: Stefan Wolf, DLRG Ortsgruppe Backnang**

Seit 13 Jahren, davon seit 4 Jahren in leitender Funktion ist er im Jugend- und Rettungsbereich tätig. Er hat sich vom einfachen Mitglied im Kindesalter aus für Leitungs-, Planungs- und Überwachungsaufgaben qualifiziert und das Jugendeinsatzteam auf- und ausgebaut. Der 21-Jährige ist Garant für die Trainings- und Aufgabenstruktur, die fortlaufende Weiterentwicklungsarbeit und wirkt in seiner Organisation durch sein ehrenamtliches Vorbild identitätsstiftend.

Der höflich und respektvoll agierende junge Mann zeigt große Leistungsbereitschaft, Erfolgsorientierung, ist durchaus ehrgeizig bezogen auf die gesetzten Ziele, ohne Profilsucht, dabei vertritt er seine Organisation engagiert nach außen und erzielt beachtliche regionale Erfolge für die Backnanger Ortsgruppe. Sein für ihn verantwortlicher DLRG-Vorsitzender beschreibt ihn als Repräsentanten für das Ehrenamt, authentisch, leistungsorientiert, ambitioniert und begeisternd. Damit hat er im DLRG eine Vorbildfunktion für Jung und Alt eingenommen.

Stefan Wolf verdient sich den 1. Platz beim Ehrenamtspreis Jugend aktiv 2023 der Bürgerstiftung Backnang. Er hat die Jury voll überzeugt und erhält als diesjähriger Sieger die entsprechende Urkunde und 300 EURO als Backnanger Einkaufsgutschein.



Der Vorstandsvorsitzende Klaus Böhle (links) und OB Maximilian Friedrich (rechts) mit den ausgezeichneten Preisträgerinnen und Preisträgern.

## **Platz 2: Sarah Herrmann, Biblische Gemeinde Backnang**

Sie ist seit rund 7 Jahren mit einem sehr hohen zeitlichen Aufwand in sehr vielfältiger Weise in der Jugend- und Gemeindearbeit aktiv, bekleidet Leitungsaufgaben und wirkt auch auf regionaler Ebene mit. Sie leitet gleich mehrere Jugendgruppen und trägt sowohl Leitungs- als auch Planungs- und Handlungsverantwortung – nicht nur in der Jugendarbeit sondern auch in der Gemeindearbeit.

Die 22-Jährige junge Frau stärkt durch kind- und familiengerechte Gestaltung die Gemeindearbeit, was sich auch durch einen spürbar höheren Gottesdienstbesuch zeigt. Ihr obliegt die Leitung des kompletten Kinderbereichs.

Die sehr rührige Ehrenamtliche beweist in ihrem Engagement Führungsqualitäten und Weitblick, Kommunikations-, Organisations- und Planungskompetenz. Darüber hinaus leitet sie auch überregionale Camps, sie ist auch überkonfessionell tätig. Damit nicht genug: Sie ist auch Kampfrichterin im Turnen bei der TSG Backnang.

Sarah Herrmann verdient sich nach Ansicht der Jury damit den 2. Platz im Wettbewerb. Nach Aussage der Biblischen Gemeinde hat sie ein „dienendes Herz“ und ist durch ihren vorbildlichen und außergewöhnlichen Einsatz dort unverzichtbar.

Die Bürgerstiftung Backnang gratuliert Sarah Herrmann zu dieser herausragenden Platzierung mit einer Urkunde und einem Backnang-Kärtle im Wert von 250 EURO.

## **Platz 3: Tim Dreßler, Backnanger Bürgerbühne e.V.**

Seit rund 6 Jahren ist der 23-Jährige bei der Backnanger Bürgerbühne e.V. aktiv. Mit Kreativität und Vielseitigkeit hat er die Beratung und Gestaltung der musikalischen Aspekte bei Theateraufführungen übernommen und wirkt teilweise auch als musikalischer Leiter. Er glänzt durch kreatives und selbständiges Arbeiten in der praktischen Umsetzung und trägt dafür auch die Verantwortung. Dabei stellt er der Bürgerbühne und auch dem Bandhaus Theater sein ganzes Knowhow sowie sein komplettes technisches Equipment zur Verfügung – was nebenbei zu einer hohen Kostenersparnis für das Theater beiträgt.

Seine besonderen Fähigkeiten liegen in seiner hohen fachlichen Kompetenz, seiner außergewöhnlichen Belastbarkeit und absoluten Zuverlässigkeit. Er vereint sowohl kreative als auch praktische Begabung in seiner Arbeit.

Mit seinem großen Engagement und seinem Einfühlungsvermögen sowie seiner besonderen Verlässlichkeit in seiner ehrenamtlichen Arbeit bereichert und garantiert er auch die kontinuierliche Arbeit am Bandhaus Theater.

Die Jury zeichnet damit Tim Dreßler mit dem 3. Platz beim Ehrenamtspreis „Jugend aktiv“ 2023 aus. Herzliche Glückwünsche der Bürgerstiftung an Tim Dressler! Versüßt wird diese Platzierung mit einer Anerkennenden Urkunde und einem Backnanger Einkaufsgutschein über 200 EURO.

## **Platz 4: Yannick Fink, Katholische Gesamtkirchengemeinde Backnang**

20 Jahre alt und schon seit rund 14 Jahren dabei – das zeugt von Treue, Freude, Überzeugung und Kontinuität. Er ist Gruppenleiter in der Gemeinde, aber auch dekanats- und landkreisweit aktiv, außerdem leitet er Kinderfreizeiten. Besondere Verantwortung trägt er durch die Leitung des Kinder- und Jugendausschusses.

Unser viertplatzierte Preisträger macht die Jugendarbeit zu seiner Sache und ermöglicht diese in der Gemeinde durch sein vorbildliches Engagement. Er zeichnet sich durch stete Freundlichkeit, ausgeprägte Gelassenheit, durch Humor, Verlässlichkeit und Geduld gegenüber Jüngeren aus – und: er nimmt sich immer Zeit für andere Menschen. Unterstützt wird er nicht nur von Pfarrer Wolfgang Beck, sondern auch von seiner Schwester und seinen Eltern.

Die Jury prämiiert das große Engagement von Yannick Fink von der Katholischen Gesamtkirchengemeinde mit dem 4. Platz, einer Anerkennenden Urkunde und einem Backnanger Einkaufsgutschein im Wert von 150 EURO.